

L'HEBDO DU CNDH

N°14 - Semaine du 7 au 20 octobre 2013

www.cndh.ma

RÉFORME DE LA JUSTICE : UNE MISSION D'IDENTIFICATION DE L'UNION EUROPÉENNE

Trois membres du Conseil national des droits de l'Homme (CNDH), Mmes Jamila Sayouri, Saadia wadiah, et Saadia Belmir, ainsi que M. Nadir El Moumni, chargé de mission auprès du président, ont rencontré, le mardi 8 octobre 2013 au siège du CNDH, MM. Walter Pfluger et Georges Assaf, deux experts mandatés par la délégation de l'Union Européenne pour une mission d'identification et de formulation d'un programme d'appui à la réforme de la justice. L'équipe du CNDH a fait part aux experts européens des priorités du CNDH en matière de réforme de la justice, telles qu'elles ressortent de l'analyse des rapports thématiques et des mémorandums réalisés par le CNDH.

UNIVERSALITÉ DES DROITS DE L'HOMME : UN SEMINAIRE À BRUXELLES

M. Driss El Yazami, président, et M. Mohamed Sghir Janjar, membre du Conseil ont participé le 14 octobre 2013 à Bruxelles à un séminaire sur le thème 'défendre l'universalité des droits de l'Homme dans la région arabe'. Organisé par M. Stávros Lambridinis, Représentant de l'Union européenne pour les droits de l'Homme. Le séminaire a abordé les défis actuels, les opportunités et les obstacles pour faire avancer les droits humains notamment les droits des femmes, la liberté d'expression, la liberté de religion ou de conviction, l'action des ONG et la liberté d'association, la primauté du droit, la démocratie et le renforcement des institutions, et l'abolition de la peine de mort.

ACCUEIL DES DÉLÉGATIONS

Expert américain : M. Mohamed Essabar, secrétaire général du CNDH a reçu, le mardi 8 octobre 2013 à Rabat, Mme. Joanne Csete, professeur à la Faculté de santé publique à l'Université de Columbia de New York. La visite de cet expert venu rencontrer des responsables en charge de la politique en matière de droits humains et drogues, s'inscrit dans le cadre de la préparation de la session de la Commission onusienne des stupéfiants en mars 2014 qui examinera les conventions internationales sur la drogue. Trois points étaient à l'ordre du jour de la réunion : l'organisation du sommet mondial en 2016 qui fera le bilan du régime mondial du contrôle des drogues ; l'expérience du Maroc en matière de programmes de réduction de risques et d'autres services ; et le débat sur la libéralisation du système de contrôle du cannabis.

Délégation des Pays-Bas : M. Mohamed Essabar, secrétaire général du CNDH a reçu, le mardi 8 octobre 2013 à Rabat, une délégation des Pays-Bas conduite par M. Gilles Beschoor Plug, directeur du Département Afrique du Nord et Moyen-Orient au ministère des Affaires étrangères des Pays-Bas. Un aperçu succinct a été donné à la délégation néerlandaise sur les missions, prérogatives et mécanismes du Conseil, ainsi que sur la situation des droits de l'Homme au Maroc.

CRDH

MARRAKECH PRIX DES DROITS DE L'HOMME POUR LES JEUNES GÉNÉRATIONS

La Commission régionale des droits de l'Homme (CRDH) de Marrakech a lancé le prix des droits de l'homme pour les jeunes générations, destiné aux élèves des lycées des régions de Marrakech-Tansift-Al Haouz et Doukkala-Abda. «Le prix des droits de l'homme pour les jeunes générations » dont la première étape s'est déroulée le 10 octobre 2013, vise à enrichir la pensée dans le domaine des droits de l'Homme en général et à promouvoir cette culture chez les jeunes en particulier.

CASABLANCA-SETTAT RENCONTRE D'INFORMATION AVEC LES MÉDIAS DE LA RÉGION

La Commission régionale des droits de l'Homme (CRDH) de Casablanca-Settat a organisé une rencontre d'échange et d'information avec les journalistes de la région de Casablanca le jeudi 10 octobre 2013. Considérant les médias comme un acteur-clé dans le processus d'enracinement de la culture des droits de l'Homme, cette rencontre vise à initier le dialogue et la coopération avec les différents supports médiatiques de la région. Elle s'est assignée également comme objectif d'inciter ces acteurs à contribuer à la mise en œuvre des engagements du Royaume du Maroc dans le domaine des droits de l'Homme.

AGADIR MIGRATION INTERNE ET DROITS SOCIAUX DE LA FEMME OUVRIÈRE

« Migration interne et droits sociaux de la femme ouvrière : entre mythes et réalités », est le thème du colloque organisé, le samedi 13 octobre 2013 à Agadir, par les étudiants du Master « Migrations et développement durable » de la Faculté des Lettres et des Sciences humaines, de l'Université Ibn Zohr d'Agadir, en collaboration avec la Commission régionale des droits de l'Homme (CRDH) d'Agadir et l'Observatoire Régional des Migrations-Espace et Société (ORMES).

OUIDA-FIGUIG RENCONTRE AVEC LA SOCIÉTÉ CIVILE

La commission régionale des droits de l'Homme (CRDH) d'Oujda-Figuig a organisé, le samedi 12 octobre 2013, une rencontre d'échange avec les acteurs de la société civile de la région de l'Oriental. L'objectif de cette rencontre est de faire connaître les missions et les prérogatives du Conseil national des droits de l'Homme et de ses commissions régionales dans le domaine de la protection et de la promotion des droits de l'Homme et de renforcer la coopération avec les acteurs de la société civile de la région.



المجلس الوطني لحقوق الإنسان
Conseil national des droits de l'Homme